



RAPPORT D'ACTIVITÉS ET FINANCIER DU RÉSEAU MAISONS OXYGÈNE

ANNÉE 2012 - 2013

Ce rapport couvre la période allant du 20 février 2013 (date de l'assemblée de fondation) au 31 mars 2013

LA PETITE HISTOIRE DU RÉSEAU JUSQU'AU 31 MARS 2013

1989

1^{ère} ressource d'hébergement père-enfants au Québec

Le Carrefour Familial Hochelaga accueille un père et ses deux enfants, qui vient de perdre son logement et craint devoir placer ses enfants faute d'avoir un toit. C'est l'étincelle et quelques mois plus tard naît la première *Maison Oxygène* dans le quartier Hochelaga.

2002

Reconnaissance officielle par le ministère de la santé et des services sociaux

Maison Oxygène reçoit pour la première année un financement du PSOC; si celui-ci est nettement insuffisant pour permettre à la ressource de se déployer il marque toutefois un jalon dans la reconnaissance de la pertinence d'un tel service.

2009

Réponse à un besoin provincial

Vingt ans plus tard

Maison Oxygène à Montréal est encore la seule ressource d'hébergement et de soutien, au Québec. Elle refuse régulièrement, faute de places. Dans les régions il n'existe aucune ressource pour accueillir ces familles et des intervenants interpellent régulièrement l'équipe de *Maison Oxygène* pour avoir des informations sur leur fonctionnement. Le rêve de 5 *Maison Oxygène* dans 5 régions en 5 ans émerge alors et l'équipe de Montréal décide d'offrir tout son support pour favoriser l'ouverture d'autres ressources d'hébergement père-enfants.

2010

Maison Oxygène Gens du Nord

L'organisme Hommes Aide Manicouagan, à Baie Comeau ouvre la *Maison Oxygène Gens du Nord* et accueille les premières familles.

2012

Maison Oxygène Estrie

La Maison de la famille de Sherbrooke, après un gros travail de financement parvient à ouvrir sa *Maison Oxygène Estrie*.

Premier balbutiement d'un réseau

Une première journée d'échanges a lieu entre *Maison Oxygène Montréal*, *Maison Oxygène Gens du Nord*, *Maison Oxygène Estrie*

Trois autres groupes travaillent à la création de ressources d'hébergement père-enfants et demandent à se joindre à la famille : ce sont *Maison Oxygène Raymond Ross* à Chibougamau, *Maison Oxygène Joliette-Lanaudière* à Joliette et enfin *Maison Oxygène Groupe Image* à Ville Marie.

2013

Janvier 2013

- 09 janvier : le *Réseau Maisons Oxygène* obtient ses lettres patentes
- Au cours du mois *Maison Oxygène Groupe Image*, à Ville Marie, accueille la première famille.

20 février 2013

Assemblée de fondation et première journée du Réseau

Cette journée marque une étape décisive dans la réalisation d'un projet à la grandeur du Québec.

Au 20 février 2013 quatre régions du Québec sont en activité et offrent des services d'hébergement et de soutien communautaire aux pères et enfants. Ce sont : Montréal, Côte Nord, Estrie, Témiscamingue.

Deux autres projets dans autant de régions du Québec sont en démarche : Lanaudière, Nord du Québec.

Mars 2013

Des intervenants sociaux de la vieille Capitale obtiennent l'approbation du Carrefour Familial Hochelaga pour ouvrir une ressource qui portera le nom de *Maison Oxygène Vers l'Autonomie*.

LES ACTIVITÉS DU RÉSEAU DU 20 FÉVRIER AU 31 MARS 2013

20 février :

Assemblée de fondation du Réseau – 15 membres sont présents

Journée de réflexion collective sur le sens du Réseau et des apports de chacun des membres

Le Conseil d'administration s'est réuni le 20 février pour élire ses officiers

21 février :

- Annonce de la naissance du Réseau et présentation aux participants de la Supère Conférence réunissant plus de 200 personnes
- Dépôt d'une demande de financement au PSOC pour le Réseau

Séances du Conseil d'administration;

Le conseil d'administration s'est réuni une fois dans ce court laps de temps afin d'élire ses officiers

Fil de presse :

<http://www.arrondissement.com/tout-get-communiques/u18080-naissance-reseau-maisons-oxygene-regions-quebec-rendez-vous>

<https://www.placeauxjeunes.qc.ca/actualite-id14373>

https://www.facebook.com/permalink.php?id=137448919696852&story_fbid=214311355377726

Et puis la suite de l'année 2013 est pleine de développements qui seront inscrits dans le bilan de l'année 2013

Manuel Prats

Président du Réseau Maisons Oxygène

RAPPORT FINANCIER

Le Réseau n'a eu aucun revenu et aucune dépense au cours de la période couverte par ce rapport

Marie-Thérèse Racicot

Trésorière du Réseau Maisons Oxygène